

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris-Saclay, le 30 octobre 2025

Installation du nouveau Conseil d'Orientation Stratégique de l'Université Paris-Saclay présidé par Geneviève Berger, ancienne directrice générale du CNRS

Lors de sa séance du 21 octobre 2025, le Conseil d'Administration de l'Université Paris-Saclay a désigné les quinze personnalités qui vont siéger au nouveau Conseil d'Orientation Stratégique (COS) de l'université. Les 15 nouveaux membres ont ensuite élu Geneviève Berger, ancienne directrice générale du CNRS, Chief Research Officer de Firmenich et Chief RD Officer Unilever, présidente de ce nouveau COS.

L'Université Paris-Saclay a choisi dès sa création de se doter d'un Conseil d'Orientation Stratégique (COS) pour l'accompagner sur les orientations stratégiques de l'université et le suivi de leur mise en œuvre. Composé de personnalités issues du monde académique en dehors de l'Université Paris-Saclay et majoritairement internationales, du monde socio-économique et des collectivités territoriales, le COS se réunit au moins deux fois par an pour examiner des projets présentant une importance stratégique particulière. Son ou sa président(e) est invité(e) permanent(e) au conseil d'administration de l'Université Paris-Saclay. Ce nouveau COS est le second à être installé depuis la création de l'université en 2020.

Voici les quinze personnalités désignées pour y siéger (*par ordre alphabétique*) :

- **Sihem Amer Yahia**, enseignante-chercheure en informatique, médaille d'argent du CNRS
- **Joseph Aoun**, président de l'Université de Northeastern (Etats-Unis)
- **Geneviève Berger**, ancienne DG du CNRS, Chief Research Officer de Firmenich et Chief RD Officer Unilever
- **Sephora Boucenna**, doyenne de la faculté des Sciences de l'Education et de la Formation, Université de Namur (Belgique)
- **Jean-Paul Carta**, président de Carta-Rouxel
- **Grégoire Chauvière Le Drian**, directeur France de la Banque Européenne d'Investissement
- **Christine Cherbut**, ancienne directrice générale déléguée pour la science et l'innovation d'INRAE
- **Franck Debouck**, ingénieur-conseil, ancien président de l'Ecole Centrale et de la ComUE Université de Lyon
- **Lise Dumasy**, responsable ANR PIA4, ancienne présidente de l'Université Grenoble Alpes
- **Stéphane Graziani**, directeur technique (CTO), Société AdvanThink
- **Marion Guillou**, membre du Haut conseil pour le climat, présidente de l'ONG Care France

- **Edith Heard**, enseignante-rechercheure en biologie, médaille d'or du CNRS
- **Jean-François Monteils**, président du directoire de la Société du Grand Paris
- **Philippe Rimbault**, inspecteur général de l'Éducation, du Sport et de la Recherche, ancien président de l'Université de Toulouse Midi-Pyrénées
- **Bernard Salha**, directeur technique (CTO), groupe EDF

« C'est un grand honneur et un plaisir pour moi d'accueillir les nouveaux membres de notre Conseil d'Orientation Stratégique. C'est très précieux pour une université comme la nôtre de bénéficier de l'éclairage et de l'expertise de ces quinze personnalités issues du milieu académique mais aussi du monde de l'entreprise ou encore des collectivités territoriales. Je tiens à les remercier chaleureusement d'avoir accepté de participer à cette instance de réflexion stratégique qu'est notre COS pour nous apporter une vision extérieure et enrichissante sur les perspectives de développement pour l'université », a déclaré Camille Galap, président de l'Université Paris-Saclay.

Geneviève Berger, ancienne directrice générale du CNRS, Chief Research Officer de Firmenich et Chief RD Officer Unilever, a été élue à la présidence de ce nouveau COS.

« Je suis très heureuse d'avoir été élue présidente du Conseil d'Orientation Stratégique de l'Université Paris-Saclay, une université française qui a un rayonnement national, européen et international dans le domaine de l'enseignement supérieur, de la recherche mais aussi de l'innovation et qui peut apporter une contribution importante aux enjeux du monde (climat, santé, énergie, IA, quantique...). C'est un honneur pour moi de participer aux réflexions concernant son développement au travers des travaux que nous allons mener au sein de ce COS », explique Geneviève Berger.

Diplômée de l'ENS Paris-Saclay (ex. ENS Cachan), **Geneviève Berger** est docteur d'État en médecine et titulaire d'une thèse en sciences physiques ainsi que d'une thèse en biologie humaine. Elle a créé et dirigé au sein du CNRS et de l'hôpital Broussais Hôtel-Dieu un laboratoire en imagerie médicale. Elle a exercé en qualité de professeur (PU-PH) des universités-praticien hospitalier de 1996 à 2008 en s'interrompant de 2000 à 2003 pour exercer les fonctions de Directrice Générale du CNRS. Elle prend ensuite en charge la RD de grands groupes : responsable basée à Londres de la RD du groupe Unilever et membre du comité exécutif (2008-2015), puis directrice de la Recherche de la société suisse Firmenich (2015-2023). Elle exerce plusieurs fonctions de directeur non-exécutif (membre de conseils d'administration) au sein d'Unilever, Smith and Nephew, Astra Zeneca, Air Liquide et actuellement Dassault Systèmes, Kerry Group et l'Institut Curie. Chevalier de la Légion d'honneur, commandeur des palmes académiques et officier de l'ordre du mérite, elle a reçu la médaille d'argent du CNRS en 1994 et le Prix Yves Rocard de la Société française de physique 1997.

À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY

Née de la volonté conjuguée d'universités, de grandes écoles et d'organismes de recherche, l'Université Paris-Saclay compte parmi les grandes universités européennes et mondiales, couvrant les secteurs des Sciences et Ingénierie, des Sciences de la Vie et Santé, et des Sciences Humaines et Sociales. Sa politique scientifique associe étroitement recherche et innovation, et s'exprime à la fois en sciences fondamentales et en sciences appliquées pour répondre aux grands enjeux sociétaux. Du premier cycle au doctorat, en passant par des programmes de grandes écoles, l'Université Paris-Saclay déploie une offre de formation sur un large spectre de disciplines, au service de la réussite étudiante et de l'insertion professionnelle. Elle prépare les étudiants à une société en pleine mutation, où l'esprit critique, l'agilité et la capacité à renouveler ses compétences sont clés. L'Université Paris-Saclay propose également un riche programme de formations tout au long de la vie. Située au sud de Paris sur un

vaste territoire, l'Université Paris-Saclay bénéficie d'une position géographique favorisant à la fois sa visibilité internationale et des liens étroits avec ses partenaires socio-économiques - grands groupes industriels, PME, start-up, collectivités territoriales, associations...

www.universite-paris-saclay.fr



Contacts Presse :

Gaëlle Degrez
06 21 25 77 45
gaelle.degrez@universite-paris-saclay.fr

Stéphanie Lorette Arrois
06 10 59 85 47
stephanie@influence-factory.fr